

やしきたかじん

歌手・タレント

木村政雄

ファイブエル編集長

木村政雄編集長 SPECIAL INTERVIEW



撮影協力：心斎橋モノリス

団塊世代は 自由になれるチャンス！

テレビでの毒舌でおなじみのやしきたかじんさん。

自分を冷静に分析し、準備を怠らない姿勢が自信を生む。

初の雑誌編集長に挑戦、他に映画監督としての活動も始動。

また七年ぶりとなるコンサートツアーで全国を巡る。

低迷する関西を憂い、アンチ東京のスタイルを崩さないキャラクターの裏に、実にセンシティブな彼の素顔が潜んでいた。

木村 やしきたかじんさんって、こういう対談はあんまり受けられませんよね。

やしき そうですよ。いつも一〇〇万ギャラ貰つても受けへん。今回はインタビュアーが木村さんやから受けさせてもらいました。だいたい芸能人が本道を外して、いろんな仕事をながら、プライドプライドって言つてる所がものすごく嫌なんですよ。常に義憤を感じますね。自分のキャラクターでパチンコ台作らしたりね。

木村 せっかく今まで志持つてやつて来たのに、ちょっと有名になつたからつてそういう仕事は世間に失礼ですよ。

木村 だから、あんまりインタビュー資料が無いんですね。今回苦労しました（笑）

もともと、新聞記者を志望されてたんですね。

木村

歌手で食えるようになるまで二〇年か

やしき そうなんです。当時はまだ東大、早くて、東大は無理つてわかつてましたから、早稲田受験の為の夏期講習とか行つてたんですよ。でも東京弁に合わへんかった。／＼サア…つて煩いわいつて。

それで京都に転がり込んで、バイトしながら遊んでたんですけど、周囲の友達がいろいろ段取りしてくれて龍谷大学には行きましたけど、当時は学園紛争の時代やつたんではほとんど行きませんでしたねえ。京都時代に、とあるハンバーガー屋でバイトしてまして、このオーナーが音楽のわかる人でね、ハンバーガーが暇になつたんで、夜をステーキハウスにする事になつてそこで唄つてくれといわれた、それが歌手になつたきっかけですね。

木村 歌手で食えるようになるまで二〇年か

やしき 端的に言うとね、番組収録の当日になぜ打ち合わせがあるのか！ つて事なんです。僕の場合は常に番組の事考えていろんな事を吸収してゐるわけです。それはどこかで強迫観念みたいなものが働いてるのもあるんですよ。だつたら収録の日はただ撮るだけでえんじやないかと思うんですよ。自分は器用でないし、その為の準備を常に収録までにやつてるんですよ。

木村 今の仕事のベースはどんな感じなんですか？

やしき 今はレギュラーの収録とかで、月に六日だけ働いています。他の日はまあ休みなんかで飲みに行つて、後はテレビやらビデオをねえ（笑）

木村 なんでそんなに一所懸命に飲むんですか？

やしき やっぱり、もともと飲食店で働いて荒くなると思うんですよ。それは視聴者に対して失礼ですよね。

木村 でも最近はそういうデリカシーのある芸能人少なくなるでしょ。レギュラー何十本とか、ギネスに挑戦とか……。

やしき ほんどうがそうじゃないですか？

木村 もう目的がわからないですね。そんな事でギネスに登録されて何の意味があるんだろうと思いませんよ。視聴者不在も甚だしい。

木村 世間でボクが恐いイメージっていうのは、今まで大きな芸能事務所に属さずに無所属でここまで来たからなんです。暇やつた頃に毎日テレビを見ていてある事に気づいたんですよ。「怒り」が空いてるなあ…って。司会者

かつた、つてどこかで読んだ事ありますけど、その売れない間はどんな気持ちで居たんですか？

やしき 僕が世界で一番歌巧いわい！ と思ってましたね。時代がまだ自分に追いついてないんやと。だからテレビ見て、もし自分がこのテレビに出てたらもつとうする！ と

か、暇にまかせて思つてましたね。

木村 常に準備はしとかないとダメつて事で

手にテレビに出て、好き勝手に酒を飲んで、好き勝手に生きてるイメージを持たれています

けど、実は緻密でナイーブ人だと、ずっと思つてたんですよ。自宅でもそれだけ番組のビデオを観られたり、戦略家もあるなあと思つていたんです。

木村 常に準備はしとかないとダメつて事で

手にテレビに出てたらもつとうする！ と

か、暇にまかせて思つてましたね。

やしき 僕が世界で一番歌巧いわい！ と思ってましたね。時代がまだ自分に追いついて

ないんやと。だからテレビ見て、もし自分が

このテレビに出てたらもつとうする！ と

か？



一日一五時間くらい観てますね。

木村 一五時間もですか。すごいですね。まあそれだけ他番組をチェックしていると休み

とは言えないですよね。ところで飲みにいかれるのは、やっぱり北新地が多いんですか？

やしき 京都では最近は先斗町が多いですし、もちろん北新地、それと銀座ですねえ。なん

か最近は、飲むのに拍車がかかって来ましたねえ（笑）

木村 なんでそんなに一所懸命に飲むですか？

やしき やっぱり、もともと飲食店で働いて荒くなると思うんですよ。それは視聴者に対する失礼ですよね。

木村 でも最近はそういうデリカシーのある芸能人少なくなってるでしょ。レギュラー何十本とか、ギネスに挑戦とか……。

やしき ほんどうがそうじゃないですか？

木村 もう目的がわからないですね。そんな事で

ギネスに登録されて何の意味があるんだろう

と思いますよ。視聴者不在も甚だしい。

木村 世間でボクが恐いイメージっていうのは、今まで大きな芸能事務所に属さずに無所属でここまで来たからなんです。暇やつた頃に毎日テレビを見ていてある事に気づいたんですよ。「怒り」が空いてるなあ…って。司会者



やしきたかじん

1949年、大阪市生まれ。桃山学院高校では新聞部に所属し、朝日新聞主催の全国新聞コンクールへの入選も果たす。桃山学院大学へ進学するが中退し、龍谷大学経済学部へ再入学するも中退。その後、京都祇園のクラブなどで歌手生活をスタート。1971年レコードデビューを果たすが、内容が刺激的かつ退廃的という理由から発売禁止となる。1973年に初のソロコンサートを契機に再デビュー。現在では歌手活動の他に「たかじんのそこまで言って委員会」(読売テレビ)など3つのテレビ番組の司会者として、独特の話術で視聴者の支持を得ている。芸能人との交友も幅広く、堀内孝雄は高校時代からの同級生でもある。

の怒り」ってのを誰もやつてなかつたって發見したんですよ。いつか自分にテレビの仕事が來たら、絶対にこのラインやべて思つてたんですよ。

木村 それは年齢とのマッチもありますよね。

やしき それと競合が居ないんですよ。そろそろ世代交代の時期が來てもいいなあと思つてるんですけどね。

木村 五九ですよね。

やしき 団塊バリバリですよ。

木村 ファイブエル読者は団塊世代に向けて発信してるんですけど、その年代って会社をリタイヤして、次をどうしようと思つてる人が多いんです。そういう世代に向けて、何かアドバイスを頂けませんか。

やしき ひと言で言うと「興味」じゃないですか。団塊の世代は人生の総決算の時期ではないんですよ。今まで出来なかつた空間を自

由に探検できるチャンス到来の時期なんですよ。ただ、日本人はそこで制御する人多いんです。

木村 分別つてやつですね。

やしき もう元気で生きられるのは一〇年そこそこでしょ。そんな時に自分を制御するのはナンセンスやと思いますねえ。アメリカ人の場合は、若い時からリタイヤを夢見て仕事して来たわけです。ところが日本人はがんばる事しか知らんから、みのもんたなんかにリスペクトするんですね。朝から晩まで働いてるみのもんたを見て安心するんですよ。あんなに働いたらあかんのです。あいつが戦犯ですよ。働き過ぎ。(笑)

木村 東京が嫌いってのは一環してますね。

やしき 僕も三年ほど住みましたが、余分なものが多すぎて、肝心なものが薄すぎます。このバランスの悪さが気持ち悪い。だから大事して来たわけです。ところが日本人はがんばる事しか知らんから、みのもんたなんかにリスペクトするんですね。朝から晩まで働いてるみのもんたを見て安心するんですよ。あんなに働いたらあかんのです。あいつが戦犯ですよ。働き過ぎ。(笑)

阪はもうちょっとがんばらないとあかんのですね。

木村 そういうや東京の番組つてスタッフ多過ぎますよね。

やしき ほんまに多すぎますわ。何もしてないスタッフが周り取り囲んで、何しとんねんって感じですよね。

「そこまで言つて委員会」は 絶対に全国ネットにさせない

木村 大阪発全国ネットのテレビ番組はありますか?

やしき それは全然あります。ただ「そこまで言つて委員会」は絶対にネットさせません。

の役員は居ませんもんね。

やしき 役員の報酬を一〇%削つたらどれだけ番組の質が上がるかわかりませんよ。これは公務員の気質と一緒にますわ。テレビ局に入社しても、ほとんど制作に行きたい人間が居ないらしいですね。編成とか事業とか、そんなん何が面白いねんと言いたい。社会の気質が変わつてしまつたって言うからダメなんですね。団塊世代が辞めて一番困つてるのは下の世代ですよ。やっぱり現場の作り手の知恵によって番組も会社も変わるんですわ。

もつと国じゅうコヶたらええんです。人間の世代ですよ。やつぱり現場の作り手の知恵によつて貧して解るつて事が多いと思うんです。人間の世代ですよ。やつぱり現場の作り手の知恵によつて貧して解るつて事が多いと思うんです。人間

に、金が無いから会社が潰れるつて平氣で言つてます。特にアメリカ的な考え方があんね。今はアメリカ中が路頭に迷つてますけど、一

何度も樂に生きないの? って所が。
やしき いやあ、横山さんはホンマにしんどかつたと思います。逆にこうは生きんとこと

木村 自分の給料上げるなんて言うテレビ局

番大切な事を知る上では大事な時間やないで

すか？もちろん日本も路頭に迷うんですけども、そこで物事の根本を見つめ直すい機会やと思います。

木村 団塊はそういう意味で貧しい時代を知っていますから強いですよね。

やしき そもそも、だいたいコンビニが二四時間やつて必要ありますか？普通の人間やつたら夜中の二時くらいまで十分じゃないですか？防犯の観点を言う人がいるけど、夜中歩いて危ないって夜中に明るいから出ていくわけで犯罪も起ころんですわ。

ビジネスって拡大一辺倒しか行き場がないわけでしょ？ そうなると世界にまで行くしか無いわけです。もう止められない。

木村 企業のそういう風潮には僕も危機感を感じますね。そもそも物事には王道と霸道があつて、霸道はどうしても権力を求めますよね。やっぱり王道を行くべきなんですね。

やしき そうやと思います。王道を極めるには時間が掛かるけど、簡単に出て来たものは、簡単に壊れやすいですね。お笑いの世界でも毎年新人が入つて来て、ビジネスの回転合わせて使い捨てられる人間もどんどん増えて行つてますよね。それでいいのかあというの思いますね。ホンマもんがわかりにくいくらい。

木村 ずっとインディーズでしたけど、大手の芸能プロダクションとかからお誘いと手の芸能プロダクションとかからお誘いと



かは無かつたですか？

やしき それはなかつたですね。今になつて業界が解つて来て、ブルつたのは確かに音楽がありましたからね。

木村 お笑いと音楽でそれぞれ賞を獲つたのはやしきさんが唯一ですもんね。それと宝塚の舞台に最初にたつた男性らしいですね。

やしき 凰蘭さんが全盛の頃に、外部の作曲家を起用しようとなつたらしくて、ある演出家がたまたま声をかけてくれたんです。何曲か作つて最終的にコーナーを担当する事になつたんですけど、突然「あなた出る

事になりました」ってダンサーと同じ髪型させられてね、やりました。それが戦後、宝塚の舞台に男が最初に出たというワケです。でこの事はその後、随分心の支えにはなりましたよ。辞めようかなという節目で、そんな事がいつも起こりますねえ。

木村 本気で辞めようと思つた事もあつたわけですか？

やしき 三〇歳の頃、本気で辞めようと思つてた時なんです。その頃に大阪大衆音楽祭というイベントがあつて、フェスティバルホールだけ出演した事がなくて、このイベントに

出てから、きつぱり辞めようと思つたんです。それがグランプリ獲つて、そこから勢い付いて東京進出となつたんです。

木村 麻生首相なんかはどう思われてますか？
やしき 一言で言うとボンですね。育ちが思想のほとんどを決めると思うんです。政治家になつてはいけなかつた人やと思いますね。基本的に頭が良い方じやないみたいですね。

木村 麻生首相なんかはどう思われてますか？
やしき 一言で言うとボンですね。育ちが思想のほとんどを決めると思うんです。政

治家になつてはいけなかつた人やと思いますね。基本的に頭が良い方じやないみたいですね。

**人の器を大きくするのが
プロデューサー**

るのがプロデューサー的だとすれば、そうかもしれません。

木村 あれは観させてもらいましたが、面白かったです。落語ファン以外の人の心を掴んでましたもんね。

やしき 最近、気になるのはね、この芸能界のサラリーマン化が酷いんですよ。やっぱり小室（哲哉）みたいな奴が居ないとダメなんです。やつた事は悪い事ですけども、ああいう音楽バカみたいな、そもそも壊れた人間の集まるのが芸能界なんですから。どつか飲みに誘つたら、子供風呂入れるからという理由で断る芸人にはビックリしました。

木村 遊ばなくなりましたね。みんなちょっと売れたら家をまず建てますよね。やっぱり無頼派の先達になつてもらわないと。

やしき 上岡龍太郎さんはすつと辞めてしまふし、気がついたら居ないんですよね。これがホンマの芸人やという人が少なくなつてきたのはちょっと悲しいですね。芸人つて生き方やと思うんです。芸やる人間はみんな芸人やと思うしね。

木村 かつこよく引退とかしないで、いつも知つてるからね、気楽に空間を作るぐらいのお手伝いは出来るかなあと思つて。雀々（桂雀々）の独演会も、最初はもつと小さいホールの予定やつたんですけど、器が人を大きくするつてのもあるし、客を集める企画は考えるから、大きなホールでやつてみたらと言つただけです。その人の器を抜け

やしき 朝からこらー！ てどこかのテレビで言うてるんじやないですか（笑）朝の五時半くらいから（笑）今度雑誌の編集長をやるんですよ。出版社の人間と飲んでる時に、言つてしまつたんでしようね「俺に任せろ」って。自分が今まで興味持つてきました、京都とかハワイとか、そこらを中心で特集を組んで、季刊誌としてやります。それと映画監督も初挑戦するんですよ。もちろんテーマはお笑いの世界です。

やしき 来年還暦なんですが、「爆発する還暦」をテーマにやりますよ。本業の音楽も七年ぶりのツアーレイドをやりました。

木村 「爆発する還暦」いいですねえ。是非とも今後もどんどん爆発してく下さいよ。本日はありがとうございました。

（後記） 対談場所に現れた、たかじんさん

勇伝の名残なのだろう。過激な発言、そして奔放な振る舞い。その奥に秘めた繊細な感受性。何とも魅力に溢れたキャラクターである。関西に生まれて良かつたと思う。だって、関東にいたら、こんな魅力的なキャラクターを知る術も無かつたのだから。（木村）